

La Nación recibiría \$8 billones con el Brent a US\$79

HACIENDA. TRAS VARIOS INCREMENTOS EN EL PRECIO DEL CRUDO Y CON EL NIVEL ACTUAL DE PRODUCCIÓN NACIONAL, MINHACIENDA AUMENTARÍA EL PRECIO PRONOSTICADO EN EL PGN DE 2022 A US\$71 EL BARRIL

BOGOTÁ

En los últimos días, el precio del barril de petróleo Brent tuvo varios incrementos consecutivos en su cotización y ayer registró su pico más alto en casi tres años, US\$79,08. De mantenerse la cotización, este aumento de 1,27% daría paso a que las arcas del Gobierno sumen entre \$8 billones y \$8,5 billones, teniendo en cuenta factores como la TRM y el nivel de producción actual.

La predicción toma en cuenta el aumento en la producción nacional de crudo, la cual tuvo un alza de 1,1% en agosto, frente al mismo periodo del año pasado, totalizando 750,1 kbpd.

Así, con el pronóstico inicial de US\$63 por barril, que estableció el Ministerio de Hacienda para la vigencia, por cada dólar que sube el barril de Brent al Estado le entrarían US\$130 millones como ingreso marginal.

Luis Guillermo Acosta, director ejecutivo de Acipet, explicó que la proyección parte de esta cifra y de que la cotización está cerca de US\$16 por encima del precio proyectado. Es decir, se multiplicaría por 16 y se tendría como resultado \$8 billones.

Adicionalmente, si la producción sigue rondando los 750 kbpd promedio, esta cotización del Brent podría llegar a dejar cerca de \$230.000 millones diarios.

Fuentes del Ministerio de Hacienda ilustraron que, si el precio se mantiene en niveles de US\$79 a US\$80 el barril en lo que queda de 2021, el promedio del año se podrá ubicar en US\$71.

Analizando lo previsto en el Presupuesto General de la Nación (PGN), esto "implica un aumento de US\$5 por barril frente al supuesto actual, incorporado en la programación del PGN 2022 (US\$66 por barril). Y se traduciría en un incremento de alrededor \$2 billones para 2022", manifestaron desde la cartera económica.

Acosta aseguró que la continuidad de esta tendencia alcista dependerá de factores geopolíticos, tales como la venta de

Pese a recuperarse la demanda, el consumo de petróleo iría disminuyendo

La Agencia Internacional de Energía (AIE) reveló que los niveles de consumo prepandemia vistos en 2019 (99,7 millones de barriles diarios) se alcanzarían a inicios de 2022. Sin embargo, la firma TotalEnergies, expuso que el mundo tendría el mayor pico de demanda de crudo antes de 2030, por lo que para 2050 se registraría una reducción en la demanda de 40 a 60 millones de barriles por día.



Luis Guillermo Acosta
Director ejecutivo de Acipet

"Cada vez se suman más conceptos apuntando hacia un incremento constante de las cotizaciones. Con el nivel de producción actual y un Brent a US\$80 entran al país \$230.000 millones diarios".

SUPUESTOS DE GANANCIAS POR RENTAS PETROLERAS

HISTÓRICO REFERENCIA BRENT (últimos dos años)



HISTÓRICO REFERENCIA WTI (últimos dos años)



Fuente: Minhacienda, Bloomberg, Campetrol, AIE Gráfico: LR-GR

Signos en: www.larepublica.co
Para conocer el potencial de generación estimado con geotermia en el país.



Escanee para ver el comentario sobre los ingresos por cuenta de la renta petrolera al país.

reservas por parte de China, donde se espera que no haya una desaceleración económica ya que, de lo contrario, habría una afectación directa en su demanda de crudo y un impacto negativo sobre las cotizaciones.

Así mismo, debido a la suspensión de restricciones impuestas por la pandemia, en va-



Srs. Ministerio de Comercio Exterior:

Acabar con las protecciones negativas, deben ser un propósito nacional y parte de la política industrial.



El empleo de valor agregado, debe quedarse en COLOMBIA!

750.100

BARRILES DIARIOS FUE LA PRODUCCIÓN DE PETRÓLEO DIARIA EN AGOSTO, LA CUAL PODRÍA SEGUIR INCREMENTANDO.

Con el Brent a US\$79 la Nación ganaría •

Ingreso marginal petróleo diario US\$130 millones

Ingreso a la Nación con cotización del Brent a US\$79 (TRM actual) de \$8 billones a \$8,5 billones

\$500.000 millones

El precio pronostico podría aumentar a US\$71 de mantenerse la cotización

Proyección de precio promedio por barril por parte de Minhacienda US\$63
Ingreso diario al Estado con la producción actual de petróleo US\$60 millones
\$230.000 millones

ASPECTOS QUE INFLUYEN EN EL PRECIO

- 1 Venta de reservas de China
- 2 Repunte de la demanda
- 3 Dificultades en el aumento de la producción derivadas de la pandemia

PRODUCCIÓN NACIONAL DE PETRÓLEO

742,1 kbpd Ago-2020
750,1 kbpd Ago-2021
Incremento 1,1%

Se registró un aumento respecto a la producción de julio de 2,6% (19 kbpd)

PRODUCCIÓN DE NACIONAL DE PETRÓLEO

- Rubiales (Meta)
- Castilla (Meta)
- Castilla Norte (Meta)
- Chichimene (Meta)
- Coihombí (Putumayo)
- Andina (Arauca)

Producción promedio de crudo en lo corrido del año 732,8 kbpd
Disminución anual de 7,7%

Barriles de petróleo consumidos por día en el mundo 99,7 millones

Conozca cuál es la incidencia de los créditos educativos en el desarrollo de las regiones

BOGOTÁ

Como pilar fundamental para la formación académica del país, el Gobierno Nacional se puso como meta que Colombia sea la Nación más educada de América Latina en 2025, a través de los diferentes planes para el acceso a una formación superior que transforme la vida de los ciudadanos.

Por ejemplo, en América Latina y el Caribe los jóvenes mejoran sus ingresos de forma notable cuando superan la barrera de la educación superior, lo que implica que solo 14% pueden aspirar a un salario con garantías laborales.

A través de los créditos educativos, el Gobierno brinda un apoyo destinado a incrementar los logros de los jóvenes en la educación superior, reduciendo niveles de deserción y repetición.

Para hablar del tema, mañana a las 10:00 a.m. se llevará a cabo el foro LR 'Incidencia del crédito educativo en el desarrollo de las regiones', al que se podrán inscribir a través de la página web, en el que expertos como la ministra de Educación, María Victoria Angulo, el presidente de Ictex, Manuel Acevedo, entre otros, conversarán sobre cómo el acceso a la educación puede no solo mejorar la vida de los jóvenes, sino de todas sus comunidades en el país.

Por su parte, Daniel Suárez, economista de Crowe Colombia, puntualizó que este escenario daría un flujo extra de \$500.000 millones, dado que es un nivel que no se veía desde 2018, cuando el barril de petróleo llegó a un máximo de US\$84,1.

Goldman Sachs dijo que el precio aumentará aún más, elevando su previsión a US\$90 el barril del Brent para diciembre.

ANDERSON URREGO
aurrego@larepublica.com.co

SALOMÓN ASMAR SOTO
sasmar@larepublica.com.co